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Об отчете Председателя Бендерского

городского Совета народных дегtутатов

о своей деятельности за 2022 год

В соответствии с подпунктом б) статьи 19 Закона Приднестровской

Молдавской Ресгryблики от 05.11.1994 г. коб органil( местной_власти, местного

самоуправJIения и государственной администрации в Приднестровской

Молдавской Ресгryблике> (СirлШ 94_4) в действующей редакu1", подгryнктом о)

статьи 10 Регламента работы Бендерского юродскою 
_ 
Совета народных

деггутатов, угвержденного Решением Jý б от 10. |2.2020 г, 1 сессип 26 созыва,

ВдействУющейреДакции'засJIУшаВо':.'ПредседателяБендерского
городско.ъ со""rа народньIх дегryтатов о своей деятельности за2022 ГоД, -

1. Утвердить отчет Председателя Бендерского городского Совета

народньш депутатов о своей деятелъности за 2022 год согласно Прилохениrо

к настоящему Решению.

2. Контроль за выполнением настоящего Решения возложить

на постоянные депуtатские комиссии,

Председатель городского Совета
Ю.И. Кара

народньtх депутатов

2019 r, ryИПП (Бенд, тип_ (ПолиФафист}, э.422, r 1000.

ft



Прплоrtевпе
к Решевпю JtlЪ Е от (Б.042023 г.

39 с:есспп 2б созывд

Отчет Председате.ля Бендерского городского Совета народных деrrутатOв
о своеЙ деятеJIьности за 2022 год

В отчетном периоде Бендерский городской Совет народных депугатов и
его Председатель сlроили свою работу в соответствии с требованиями
Констиryции Приднестровской Молдавской Ресrryблики, Закона
Приднестровской Молдавской Ресгryблики (Об органах местной власти,
местного с€лп.IоупраRIIения и государственной администрации
в Приднестровской Молдавской Ресгryблике>, (О представительных органЕlх
государственной вJIасти и местного с€lDrоупрzlвленил>, Регламентом работы
Бендерского городского Совета народъй детrутатов и другими нормативными
правовыми акт€lми.

Сегодня, подвом итоги работы за 2022 год, мы можем проанализировать
свои успехи и достижения, а Taloke определить реаJIьные пли дJlя реализации
возможЕостеЙ и приоритетные направJIения деятельности в 2023 голу.

Считаю вФкным отметить: ь 2022 го.ry Бендерский городской Советов
народньrх деIrутатов, как и все оргЕlны государственной и местной власти,
органы местного сап,rоуправJIенияп работа;r в самых непростьIх за последнее
время условиrIх новых вызовов современности.

Это продолжающееся противодействие новой коронавирусЕой инфекции,

ряд предпринятьD( террористиЕIеских атак на территории ресгryблики. Это и
серьезная проблема в области энергетики, красный, а затем желтый код
террористи.Iеской опасности, чрезвычайное положение в области экономики.

Бендерскому городскому Совеry народньD( деrгутатов совместно с
государствеЕной адr,rинис,грацией города цриходилось приЕимать сложные и
оперативные решения, они касались буквшrьно всех сфер жизнедеятельности
Бендер. НесмоTря на все 

тудности, 
в том числе связанные с секвестцрованием

ресгryбликанскю( и городских програ&rм, мы работа-тrи и, преодолевая риски,
двигались вперед. Нам удшrось не только сохр€шить то, что уже наработано, но
и найти Itовые направпения развития и точки роста. Тем цецнее успехи,
которьй нам уд€шось достичь ь 2022 году. Многие из нrх я озв)лу в своем
отчете.

.Щеятельность Бендерскою гOродского Совета народньй дегý/татов в 2022
году ос)лцествJIялась по след/ющим основЕым напраRIIенЕям:

- организация текуцей деятельности Совета деrгутатов;

- 
нормотворческаJI деятельность;

- работа с обращениями грахдан, избирателей;

- 
взаимодействие с оргЕlн€lь{и государственной впасти и органаlvrи

местного саJ\{оуправJIениrI;
осуществJIение контроJlя за исполнением орган€lми местного

саNIоуправJIения полномочий по решеншо вопросов местного значения.

27 марта 2022 rода состоялись дополнительные выборы по двуI\{
избирательным оIФугам (J\lb 19 и Nч 23). По rTx итогам побелу одержали Киблик



Павел Владимирович и Поляков Андрей Олеювич, чьи полномочия были
признаны О7.04.2022 г. на заседании 25 сесспu..Щегryтат П.В. Киблик пополнил

состав постоянIrой депутатской комиссии по экономическому развитию и
бюджету, дегryтат д.о. Поляков пополЕил cocтtlв постоянной дегryтатской
комиссии по здравоохранению, образованию, социальной политике и экологии.

Таким образом, дегryтатский коргryс сформирован полностью. Аппарат

совета укомплектован компетентными профильными специаJIистами, что

позволяет на высоком уровне осуществJUIть всю необходимую рабоry.
особенно хотелось бы вьцелить рабоry юридиtIеского и коIIтрольно-

ан€шитическогО отделов, благодарЯ которым осуществJIяется

квалифицированное обеспечение правового сопровождения всех направлений

деятельности Совета, а также курирование деятельности постоянЕых

дегryтатских комиссий, обеспечение своевременного рассмотрения обращений,

поступивших в ад)ес городского Совета.
Исходя из цредьцущего опыт4 Бендерский городской Совет народньrх

дегryтатов осуществпял и продолжает осуществJIять свою рабоry в цифровом

формате медиацространства, Совещшrия рабочих органов Совета, как

очередные, так и в}rеочередные, проходят в том числе и в формате
видеоконференции по скайтry, что позвоJIяет оперативно рассматривать
вопросы и принимать решения. Продолжена практика проведения

еженедельньrх аппаратных совещаний, где анЕшизцруется текущая работа
специалистоВ и рассматриваются проблемные вопросы для выработки более

оптимЕtльньIх решений.
Информация о деятельности Бендерского юродского Совета народньгх

деrryтатов реryлярно освещается на стрtшицtlх городской газеты <<новое

Время>, на телеканаJIЕIх городского и ресrryбликанского телевидения, а также на

официа-тtьном сайте Совета. Здесь хе гryбликуются принимаемые решения,
освещаются события, касающиеся официальной деятельности Совета, участия
его представителей в значимых мероприятиях рЕцlлиIIной направленности.

,Щосryп к сайту обеспечен всем житеJUIм города и ресгryблики. Кроме того,

дегryтаты городского Совета в социЕUIьньгх сетях (в том числе в вайбер-

сообществах) информируют о своей деятельЕости граждан по своим

избирательным округам.
свою рабоry городской Совет строит на основании слаженной

совместной работы с государственной админис,грацией города и другими
структураJ\,rи, как городскими, так и ресгrубликанскими. Ведь от этого зависит

не только благопоrryчие наших горожан, но и вид сt!мою города, развитие ею
инфраструкryры, инвестиционная и туристиЕIескЕUI привлекательЕость, Еаличие

рабочих мест.
Так, за отчетный период депутата\,rи неоднократно подЕимались и

рассматрив€lJIись такие акту€шьные для жителей города воцросы, KEIK:

- организациJI безопасности на объектах муниципальЕой собственности и

других объектах города Бендерьт;
- о состоянии дорожЕоrrэ поIФытиrI на территории юрода Бендеры;
- о состоянии общеобразовательньD(, доцIкольньIх и спортивньIх

уrреждений города;
- о состоянии городских систем водопотреблеЕия и водоотведениJI;
- об очистке городских ручьев;



- об ответственном обращении с собака:r,tи, а такке множество д)угих не

менее актуальньж вопросов.

|. В 2022 году было цроведено 1б сессионньIх заседаний, из них:
7 очередных и 9 внеочередных, было принято 355 решений, из которьIх
22б решений принято на очередньп заседаниях ут |29 решений - Еа

внеочередных.
.Щля сравнения в202| году было цроведено 18 сессионньтх заседаний, из

них: 7 очередньтх и 11 внеочередных, было принrIто 342 решения,
из которых 242 реlленлlя принято на очередЕьгх заседЕlниях и 100 решений - на

внеочередных.
В 2020 го,ry проведено всего 16 сессионньгх заседаний, из них:

5 очередвьтх и 1l внеочередЕьIх, было принято 327 решений, из которых
2|2 решений приЕято на очередньrх заседаниях и 115 решений
на внеочередЕых.

таким образом, динаNIика остается стабильной, цричем Еезависимо от

коли.Iества внеочередЕых заседаний. Количество приЕимаемых решений
совета растет из года в год. Все это юворит об активной позиции городского
совета, оперативЕости в работе, о качественЕом решении тех или иньfх

вопросов, а также осуществляемом коЕтроле за их выполнением.
Однlrм из приоритетньIх вопросов совместной деятельЕости Бендерского

городского Совета и государственной администрации города явJUIется работа
над формирОваниеМ главного финансового документа - местного бюджета. В
нач€ше 2022 rcда деrryтатский корrryс Бендер приtlял участие в работе
общественных сrryшаний по проекту бюджета города Бендеры Еа текущий год.

Постоянными деIryтатскими комиссиями проработаrr ряд вопросов и принrIты

соответствуюцие решения. В первую очередь определены приоритетные

направлеЕиrI расходовtшия бюджетньос средств.,Щеrryтаты активно работали
Еад оптимизацией расходов и изысканием возможЕостей определения
источников финансирования по тем вопросаIчl, где это было крайне необходимо

для города.
На внеочередЕом заседании, состоявшемся 10.02.2022 г., был утвержден

бюджет города Бендеры на 2022 год, а также ряд муниципЕшьньIх прогр€tJ\,rм.

все они способствуют развитию города во всех сферах его жизнедеятельности,
а также улучшению качества жизни жителей города и близлежапшх сёл.

При принятии бюджета города и формировании программ депутаты,
общмсь со своими избирателями и знаrI проблемные участки на округЕlх,

пытаJIись по мztксимуму вкJIючать объекты, требующие обязательною
проведения ремонпьrх работ в дЕlнЕые црогр€uчrмы. Не всегда это полr{алось
из-за дефицита бюджетньтх средств. f[rя этого дегryтатским корпусом
опредеJuIются перспективItые планы на буryщие годы, основанные на

обращениях граждш.
Подютовка к сессионным заседаниям проводится согласЕо Регламенry

работы Бендерскою городского Совета народных дегryтатов. Материалы
готовятся дJIя дегryтаюв, нацравJIяются по электронной почте и на IP-

накопитель.
оповещение о засед€шии сессии цроводится в телефонном режиме,

по электронНой почте, а также с помопрЮ приложения-мессенджера <Вайбер>

в устаЕовленные сроки. Поэтому кворум дJUl приlштия решений всегда есть.



Решения сессий своевременно оформляются и доводятся
до исполнителей и заинтересованЕьrх сторон, осуществJIяется контроль за их
выполнением. В городском Совете функционирует IР-накопитель, на которыЙ
загружается докр{ентаJIьная база по вопрос€lI\,r, вкJIючаемым в повестку
постоянньrх деIryтатских комиссий, Президиума, сессионньrх заседаний.

,Щегryтатам и работникам аппарата предоставлены пароли доступа, что
позволяет оперативно в онлайн-режиме поJIучать доступ ко всем

документаJIьным материчшап,r по тому или иному вопросу и дист€tнционно
готовиться к заседаниJIм коллегиальньIх органов.

lI.B 2022 году проведено 25 заседаний Президиума, из них 12 - очередньrх

и 13 заседаяий - внеочередньгх. Рассмотрено 115 вопросов, приЕято 77

решений, из которьш 2б решений принrIто на внеочередных заседаниях.

,Щля сравнения: в2О21 го/ry проведено 24 заседания Президиума, из них 9
- очередЕых и 15 заседаний - внеочередных, цриЕято 83 решения, из которых
30 решений принято на вЕеочередных заседаниях.

.щанная статистика говорит о правильном изменении практики
проведения заседаний Президиума, основной задачей которого явJIяется

формирование перечЕя вопросов дJIя рассмо,црения и окоЕtIательного прицятиJI

решений на сессиях Совета.

Анализ работы коJIлегиальных органов городскою Совета также юворит
об оперативной и слаженной работе Совета. Фактически ни одно из

предложений государственной администрации не остЕtлось без рассмотрения.
Зачастую после формирования повестки дЕrI сессии Президиумом поступают
обращения, требующие срочЕого принятия решений и, несмотря на то, что у
деIryтатов есть основЕое место работы и дополнительная нагрузка в виде

работьт с общественностью, ими цроводятся внеочередные заседания комиссий,
на которых оперативно изуч€tются воцросы и вырабатываются проекты

решений Еа сессию. Качественная и своевременная работа городского Совета и

Президиума полностью зависит от эффективности работы профильных

постоянных дегryтатских комиссий.
за исполнением решений сессий и президиумов ведется постоянный

контроль. ГотовитсЯ информациЯ о ходе исполнеЕиrI решений сессий,

заместитель Председателя реryлярно информирует дегryтатский коргryс и

государствеЕIrую администрацию о процессе шх исполнения.

III. За период 2О22 года в городском Совете ЕародЕых дегryтатов было

издано 115 распоряжений по основной деятельности, 95 распоряжений по

ЛИЧНОIчЦ/ СОСТаВУ.
Количество уволенных работников Совета - 1 человек.
Количество принятых работников Совета - 0 человек.

IV. Особое вЕимание руководителей Совета, дегryтатов, работников
аппарата уделяется работе с обращениями граждан и юридических лиц, а также
общественных объединений. Работа в этом ЕЕlправлении ведется в строгом
соответствии с Законом ПМР (Об обращеЕиях гражд€tн и юриди.Iеских лиц, а

такх(е общественных объединениЙ>.



На это также обратил вним€lние Президент Приднестровской Молдавской
Ресгryблики в своем Послании органам государственной власти и управления с
постановкой задач на2O2З год. Президент, в частности, сказаJI:

кПрu обраtценuu zраэtсdанuна в любой орzан zосапасmu u управленuя ему
наdо оксRаmь максllмсlльное соdейсmвuе в реlаенuu вопросов, лйаксuмсlльно
возмоэtсную помоlць чmо в Batдlх сuлсlх. Поняmно, чmо не все Jйоilсеm
получumься в сuлу объекmuвных 1l субъекmuвньlх прuчuн.

Но прuлоэtсumе максuмум усuлuй, чmобьt dобumься резульmаmа. Все
просmo Я всеzdа насmаuвсlл u насmаuваю: еслu обраlценuе uмееm аdресньtй
харакmер, аdресовано конкреmно лluнuсmру, dепуmаmу, спuкеру Верховноzо
Совеmа, премьеру, Презudенmу, мы лuчно dолэtсньt рассмаmрuваmь эmu
заявленuя, Не оmпuсываmь канцелярuu, помоlцнuксlм, парсtллельньlJй

cmpyKmypclMD.
Основными принцип€lми деятельности Совета народньгх деtryтатов и

должностньгх лиц по рассмотрению обращений заявителей явJlяются:
- защита црав, свобод, законньtх интересов граэкдан и юридических лиц;
- обеспечение равенства заявителей перед законом;
- своевременность и объективность рассмотрения обращений;
- открытость и доступность информации о принятых по результатам

рассмотрения обращений решений за искJIючением информации, составляющей
личную, семейную или иную охраняемую законом тайну.

За 2022 год в городской Совет народньгх депутатов поступило 101

обращение. Из них: 81 обращение от граждан, 20 обращений от юридическID(
лиц и общественных объединений.

В обращениях подним€lются проблемы, касающиеся благоустройства
города, качества дорог, работы жилищно-коммунЕLльного комплекса

образоми

Харакгер обращений
количество
обращений

5- по льготам и материаJIьной помощи
- об организации парковок 2
- о собrподении чистоты и санитарных

норм
4

- общественно-полити[Iеские |7
- жилищно_коммунаJIьные 9
_ социаJIьные 8

- ремонт дорог, проездов, тротуаров,
дворовых террlтгорий l5

благоустройство 4
- правовые 8

:JВеКОВеЧИВаНИе ПtlМЯТИ 4
ЕагрiDкдения 1

жилищные 4
безвозмездное пользование 5

- трудоустройство 1

|2
двюкения 2

- прочие



Все посryпившие обращения были рассмотреIrы и по возможности

удовлетворены. По всем обращенияrrл заявителям направлеЕы соответствующие
ответы.

Председателем Бендерского городского Совета народньгх дегryтатов

уст€lноыIен следующий график личного приема гр€Dкд€ш:

каждый вторник с 14.00 до 17.00 в кабинете Nq 20l по адресу:
г. Бендеры, ул. Ленина, 17.

До 24 октября 2022 года личный прием грЕDкдан не проводился по
причине ограничений, предусмотренньIх пунктом 12-| Постаrrовления
Правительства Прилнестровской Молдавской Республики от 15.06.2020 г.

Ns 209 (О введении ограничительных мероприятий (карантина)

по цредотвращению распространения коронавирусной иЕфекции COVID-l9>
(в действующей редакции).

Однако работа с гражданами не прекращаJIась. Гражданыr,t,

обращающимся в телефонном режиме, по вопросу записи на личный прием

работником приемной сообщалось о возможности напр{лвJIения письмеIlною
или электронного обращен}Iя в адlrес Совета. Также, при необходимости,
Председатель Совета осуществJIял консультации граждан и принимllJI вопросы

в рабоry в телефонном режиме, а, при необходимости, осуществJIял выезд на

округа к жителям по возникшим проблемам.
С 25 октября 2022 r. проведение личIiого приёма было возобновлено на

основЕлнии Постановления Правительства Приднестровской Молдавской
Ресгryблики от 24 октября 2022 г. N 393 <Об отмене Постановления
Правительства Приднестровской Молдавской Ресгryблики от 15 июня 2020 года

Ns 209 (О введении ограничительных мероприятий (карантина)

по предотвращению распространения короIIавирусной инфекции COVID- 1 $),
В связи с действовавшими караIrтинЕыми ограни.IеЕиями письменные

обращения, направJIяемые в адрес Бендерского городского Совета народньгх

деrryтатов, заJIвители или работники почты (если обращение было направлеЕо

по почте) оставдяли в лотке дJи документов (БендерскиЙ городской Совет
народных дегryтатов)), находящемся в фойе на первом этЕIже зданиJI,

расположенною по адресу: ул. Ленина, 17.

В настоящее время обращения заявители отдают в приемнуIо Бендерского

городского Совета народных деIryтатов.

В 2022 го.ry вItесены измеЕениrI в Закон Приднестровской Молдавской
Ресгryблики <О стаryсе народных депутатов местных Советов народных

депутатов Приднестровской Молдавской Ресгryблики>, согласно которым
частью первой статьи |7 цре,ryсматривается, что народный дегryтат
информирует местный Совет о проделанной работе по рассмо1рению
предложений, заявлений и жалоб граждан не реже 1 (одного) раза в год. Форма
предоставления информации оцределеIrа ПоложеЕием о порядке рассмотрениrI
предложений, заявлений и жалоб граждан, поступивших в адрес народньгх
дегryтатов Бендерского городскою Совета народньrх деtryтатов, утвержденным
Решением Jt 24 от 27 октября2022 rода 33 сессии 26 созыва.

Эффективность решения городских вопросов зависит от степени
взаимодействия депутатов с жителями, организациями и предцриятиями,
работающими в городе. В отчетный период депутаты лиtIно организовыв€Iли и
проводили разJIичные мероприJIтия патриотиtIеской, кульryрной, спортивной



направленности на своих избирательньIх ощругах, приним€rпи самое активное

участие в различньгх встреча)( и акциD( городского значения.

V. Финансирование Бендерского городского Совета народных депутатов.
План - | 7ЗЗ 510 руб.

Выделено из бюджета - 1 6|4 282 ру6.
о% исполнения -9З %.
Количество неосвоенных денежньгх средств составJIяет 7 Yо в связи с тем,

что были введены ограничения на проведение закупок.

VI. В рамк€lх работы городского Совета была обеспечена эффективн€lя

организация документооборота, что позволило оперативно принимать решения
по ва:кным вопросам рЕввития города. Были разработаны и утверждены
необходимые документы, в том числе регламенты работы Совета,

распоряжения и другие документы, связанные с его основной деятельностьЮ.
Электронная база данных позвоJLяет быстро нЕlходить и анаJIизироваТЬ

необходимую информацию. Все документы оформлены в соотВеТСТВИИ С

требованиями законодатепьства и хранятся в соответствующих архиВЭ'>(.

За2022 год всего обработано З654 документа.

VII. Качество нашей работы можно оценить наличием или отсутствием
Протестов или Представлений Прокураryры ПМР.

В 2022 году в адрес Бендерского городскою Совета народньж деrryтатов
поступило 2 акта прокурорского реагирования:

l) Представление Прокурора г. Бендеры от 04.05.2022 г. Jtlb 3 <о даче
согласия на привлечение к административной ответственности,
пре.цусмотренной гryнктом 2 статьи 19.5 Кодекса Приднестровской Молдавской

}l!
г/п

Категория документов по номенкJIатуре

Входящие Исходящие

Наименоваrrие груrшы докумекюв
Номенша-

ryрный
индекс

Кол-
во

Нмменование груrпы докуменmв

Номенкла-
т}рный
индекс

Кол-

l Перегшска с вышестOящими
организациями

04-0з 264
Переrшска с вышестоящими
организациями

04-0з 2lз

2 Переписка с ГА 04-04 6|1 Переrпrска с ГА 04_04 59з

3 Перегшска с предприятиями,
органI{зацI{ями

04-05 483
Переписка с предприятпями,
органкзациями

04-05 299

4 Переrшска ПД( по бюджету 04-06
,7

переrп.rска ПJк по бюджету 04-06 ll
5 пеDеrшскапдк по Жкх 04_07 14 Переrшска ПДК по ЖКХ 04-07 22

6 Переrшска П.iК по соц. поллlтике 04-08 52 Перегиска ПД( по соц. политике 04-08 54

7 Переrшска ПШ по архитекryре 04-09 1 Перегшска ПДt по архитеIffуре 04-09 l

8 переrпrска Пдк по законности 04_10 з4 переrплска Пдк по законности 04-10 з4

9 Переrиска по личному приёму
гDаж,дан

04-1 1 0
Перегшска по личному приёму
гDакдан

04_1 l 0

l0 Проекты законов, направляемые
вс IIмр

04-1б 442
Проекгы законов, нагIравJIяемые

вс IIмр
04- lб |4

ll Обращения ОО и ООО и
переписка по ним

04-18 0
Обращения ОО и ООО и
переписка по ним

04-18 0

l2 Обращения, заявления и жалобы
грФкдан и переписка по ним

03-04 224
Обращения, заявления и жшlобы
ma)кJlatн и пеDеIIиска по ним

0з-04 268

lз Щовереюtости деrryтатам дIя
участия в заседанЕD( комисслй

04-1з ,7

ИТоГо: 2138 151б

во



Республики об административных правонарушениJD( дегryтата Бендерского
городского Совета народньD( дегryтатов Кравчук Юрия Владимцровича)) -

удовлетворено (Решение Ns 39 от 07 .06.2022 r.26 сесспп 26 созыва);
2) Протест Прокурора г. Бендеры от 10.05.2022 г. Ns б <на гryнкт 23

Решения Ns 2 от \0.02.2022 r. 2З сессии 26 созыва Бендерского городского
Совета народньж депутатов <О бюджете города Бендерьо> - удовлетворен
(Решение J\Ъ 5 от l8.08.2022 r. 29 сессиут 26 созыва).

VПI. В отчетном периоде продолжила свою деятельность Наградна"я

комиссия Бендерского городского Совета Еародных деrryтатов. За 2022 rод
было проведено 41 заседание, в ходе которых были рассмотрены 682

ходатайства о нагрФкдении жителей города, как государственными наградами
Приднестровской Молдавской Ресгryблики, так и ведомственными наградами
городского Совета. Грамотами Бендерского городского Совета народных

дегryтатов были Еаграждены 212 человек, Благодарственными письмами -
23 человека.

. государственными наградаI\,rи - 682 человека;

. Верховного СоветаПМР- 76 человека;

. ведомственными Еаградами - 2З5 человека.

IX. За отчетный период в адрес городского Совета поступило около 500

проектов законов ПМР и проектов постановJIений Верховного Совета ПМР.
Посryпающие законодательные инициативы доступны для ознакомлеЕия на

электронном сервере городского Совета в папке <<Законопроекты>.

Tarorce они рассматривЕrются профильными постоянЕыми деIryтатскими
комиссиJIми, а при необходимости соответствующие закJIючеЕия направJIяются

в Верховный Совет ПМР на основаЕии решениlI сессии Совета.
По большинству из поступивших законоцроектов дЕ!ны положительные

ЗаКЛЮЧеНИrI, ПО НеКОТОРыМ - ЕаПРаВленЫ ЗаI\,tеЧаниrI ИЛИ ПРеДЛОЖеЕИЯ.

Х. В 2022 году городской Совет неоднократно реаJIизовыв€лJI право
законодательной инициативы.

В течение отчётного периода Бендерским городским Советом народньIх

деIryтатов в адрес Верховного Совета Приднестровской Молдавской
Ресгryблики было направлено б законодательЕьгх инициатив, из которьrх l
приЕrIта, l отклопена,2 возвращены и 2 находятся на рассмотрении:

1) Решенuе Л! 3 оtп 20.01.2022 а 22 сессuч 26 созьлва - <О внесенuu
dополненuй в Граэtсdанскuй коdекс Прudнесmровской Молdавской Республuкuл>-

разработана в цеJuж определения порядка прекращения права собственности на
бесхозяйственЕо содерхимые жилые помещения - возвращена;

2) Решенuе ilg 49 оm 07.04.2022 е. 25 сессuu 26 созыва - <О внесенuu
uзмененuй u dополненuй в Закон Прudнеспровской Молdавской Республuкu кОб
opaaшctx месmной власmu, месfпно2о ссаюуправленlм u zосуdарсmвенной
аdмuнuсmрацuu в Прudнесmровской Молdавской Республuке>!папка .М ý!2) -
разработана в цеJIях императивною закрепления в действующем
законодательстве Еорм, реглаJlrеIrтирующих наJIичие согласия Советов
народньIх дегIутатов дJIя поJцления государственными администрациями
кредитньж ресурсов - пDпнята;



3) Решенuе М 7 оtп 07,06.2022 а 26 сессuu 26 созьлва - <<О внесенuu

uзмененuя u dополненuя в Жuлutцный KodeKc Прudнесmровской Молdавской
Республuкu> (папка м 614) - разработана в целях закрепления
на законодательном уровне платы за техническое обсrryживание лифтов при
отсутствии в жилом помещении многоквартирного жилого дома лиц,
зарегистрцроклнньгх по месту кительства - на рассмотDении:

4) Решенuе Jlb 35 оm 07.06.2022 а 26 сессuu 26 созь,ва
<Об оmвеmсmвенном обраtценuu с собакамu в Прudнесmровской Молdавской
Республuке>1{попка,М ,ý07)- ршработана в цеJIях ре€rлизации законItьIх прав и

свобод грФкдан, обеспечения санитарно-эпидемиологцческого ц

эпизоотического благопоrгуrия, охрш{ы здоровья и хизЕи людей при
содерж€lнии, использовании и охране собак, защиты собак от жестокого
обращения - отклонеша;

5) Решенuе Jtg 3б оп 07.06,2022 z 26 сессuа 26 созыва - <о внесенuu

uзмененuй в Закон Прudнесmровской Молdавской Республuкu

коб уmверасdенuu еосуdарсmвенной цеJrевой проaрсLммьt <равные

возfurоэrсносmu> на 20]9-2022 zodbl> - р*lработана в цеJID( изменения объекта

дJlя установки пttндуса в селе Протягайловка с увелиЕIением расходов за счет

объекга, неисполненного в прошшом гоry- возвDащена в связп
с пDинятпем альтернативного законопDоекта (ппсьмо ВС IIМР
от 28.0б.2022 г. ЛE 8/30-16/1400);

6'1 Решенuе ]tb 33 оп 14.07.2022 z. 28 сессuu 26 созьtва - кО внесенuu

uзмененuй в Закон Прudнесmровской Молёавской Республuкu <Об ор2ана)с

месmной &ласmu, месmно?о ссlмоуправленuя u zосуdарсmвенной аdмuнuсtпрацuu
в Прudнесmровской Молdавской Республuкел fuапка llb 64О разработана в

целях совершенствования действующих норм Закона Приднестровской
Молдавской Ресrryблики от 5 ноября 1994 года <Об органах местной власти,
местного сtлN,tоупраыIеЕия и государственной администрации
в Приднестровской Молдавской РесIryблике> (СЗМР 94-4) - па DассмотреЕяп
(прпнята в I чтенпи).

К. Народные депутаты явJlяются полномочными цредставитеJuIми
народа в орг€lнЕlх государственной власти - местньrх Советов народIrьж
деrryтатов. Стаryс народного дегtутата обязывает дегryтатов постоянно
поддерживать связь с избирателями на своих округах. В соответствии
со статьей 18 Закона Приднестровской Молдавской Ресrryблики <<О статусе
народных дегryтатов местных Совеюв народных дегryтатов Приднестровской
Молдавской Ресгryблики> народньтй дегryтат местЕого Совета не реже одного
ра}а в год отчитывается перед избиратеJIями оцруга о своей работе, о работе
Совета и тех органов, в которые он избран, о ходе выполнения предвыборной
программы и реаJIизации H€lKaj}oB. О проведенном отчете и о поступивших
предложениях избирателей депутат информирует Совет.

в истекшем 2022 rоцу деIryтаты Совета активно работали на своих
округах. Много, зачастую Ее решаемьrх год{ll\,tи, проблем уд€lJIось решить,
однако много проблем еще предстоит решить. об этом IIша речь црактически



на всех встречах дегryтатов Совета с избирателями при проведении их отчетов о
проделанной работе за истекший год.

К настоящему времени информацию об отчете перед избиратеJLями
предоставили все 27 детryтатов юродского Совета. На основе представпенной
информации будут строится пл€lны на последующий период - 202З юд.

Основными проблемами в городе по прежнему являются: ремонт крыш
жилшх домов; ремонт подъездов, фасадов домов, тротуаров, дорог;
благоустройство придомовьIх территорий п мест массового отдыха; уборка
придомовых территорий и другие.

ХII. Хочу отдельно остановится на работе наших постоянных

дегryтатских комиссий.
В Бендерском городском Совете образовано 5 постоянных деrryтатских

комиссий:
1) В постоянной деrryтатской комиссии по законностп п деп5rгатской

деятельностш работают 4 дегryтата, председатель комиссии - Бондарь Виталий
Вячеславович. За отчётный период комиссиJI провела 19 заседаний, из

которых 12 было вIIеплановых.
В связи с досрочным прекращением полномочий депутатов Бендерского

городского Совета народньж дегryтатов от избирательного округа Jt 23

Федоренко .Щениса Витальевича, от избирательного округа Ns 19, и

Корниевского Владимира Владимировича в цеJuIх организации и проведеЕиrI

выборов народньгх деIryтатов Бендерского городского Совета народньrх

деIryтатов 26 созыва комиссией было рекомендов€lно назначить

дополЕительные выборы дегryтатов в Бендерский городской Совет народньrх

депутатов 26 созыва по избирательным округам Ns 19 и Ns 23 на 27 марта2022
года.

Постоянной дегryтатской комиссией по законности и депутатской
деятельности была проведена работа по формированшо участковых
избирательных комиссий дJuI проведения дополнительньтх выборов народных

дегryтатов Бендерского городского Совета народЕьIх дегIутатов 26 созыва.

2) В постоянной дегryтатской комиссии по экономпческому

развитию п бюдя(ету работают б дегryтатов, председатель комиссии -
Рудейчук Андрей Николаевич. В 2022 году комиссия провела 2б заседаний, из

которых 18 заседаний были внеочередцыми. Ежегодно комиссия проводит
огромЕую рабоry по рассмотрению и утверждению местЕого бюджета г.

Бендеры на соответствующий финансовый год, а также после.ryющее внесение
в IIего изменений и (или) дополнений.

Впервые в соответствии с Законом ПМР (О ресгryбликанском бюджете на
2022 год>> комиссия рассмативЕrпа и в последrющем сессиrt городского Совета

утвердила Программы использоваЕиJI суммы чистоЙ прибыли, поrryченноЙ
муЕиципальными унитарными цредприятиями по итогам деятельности за 2027
год на цели реинвестирования. Одновременно с данными прогрЕll\,tмами

предприятия предост€rвJIяли отчеты о финансово-хозяйственной деятельности
за преды.ryщий год.

В отчетном гоry бьтл введен целевой сбор с граждан на благоус,гройство
территории г. Бендеры, сел Гыска и Протягайловка. f[пательщиками сбора
явJuIются физические лица - собственники домовладений (квартир),



расположеЕных на территории города Бендерьт, сел Гыска и Протягайловка.
Ставка сбора устанавливается в размере 10 (десять) РУ МЗП в год. Комиссия
провела рабоry по разработке Положения о порядке исчисления и взиманиrI

целевого сбора с граждан на благоустройство территории города Бендеры, сел
Гыска и Протягайловка, которое впоследствии было принято на заседании З3

сессии.
По инициативе деIryтата по избирательному окруry Ns 23 Полякова А.О.

комиссия рассмотрела вопрос о возможности предостu!епения льгот одиIlоко

проживающим, неработшощим пенсионерчu\,t на окtвание усJrуг по вывозу

жидких бытовьгх отходов. Была проведена большая работа по сбору

необходlrмой информации для дшtьнейшего прогнозирования в расходной
части местЕого бюджета г. Бендеры средств на возмещение выпадающих

доходов предцриJIтиrl при предоставJIении льгот. ,Щанная льгота нашла свое

отражение в местном бюджете г. Бендеры на 202З год.

3) Постоянная депутатскЕuI комиссия по транспорту Il связп, цеЕам и

тарпфам rкплпщно-коммупального хозяйства, повышению эффекгпвностп

деятельноетп коммупальных служб п мунпцппальных организацпй

работает в составе 7 дегryтатов. Председатель комиссии - Тарасов Олег

Юрьевич. В2022 юду было проведено 23 заседания комиссии, из которых 15 -
внеочередных.

Исходя из напраRIIенности работы профильной комиссии большое

внимание удеJIяется вопросу состояния дорожного покрытия на территории

Бендерского городского Совета, воцросу качества примеЕяемьD( матери€lлов

для ремоЕта дорог.
Так, 21 октября 2022 rода на площадке городского Совета состоялось

заседание Круглого стола на тему: <<Возможность применения плит бетонных,

вибропрессованных - как альтернативный материаJI дJlя строительства

автомобильных дорог). В обсуждении акту€шьного вопроса приняли участие
заместитель Министра по экоЕомическому рд}витию ПМР, Председатель

Верховного Совета пмр, цредставители Министерства экоЕомического

ра:lвитиЯ и рестryблИканскогО проектного иIIститута, государственной

админисlрации и предприятий дорожной и строптельrrой отраслей Бендер,

дегryтаты городского Совета.
в качестве приглашенного эксперта с презентацией высryпил директор

Ассоциации производителей вибропрессованньrх изделий, кандидат

технических наук Юрий Костиков. Щель встречи - повышение качества

ремонта городских дорог и эффективвое использование бюджетньтх средств.

РуководителЬ Ассоциации производителей вибропрессованньrх изделий

рассказаJI о преимуществах метода мощения и об опыте его использования при
строительстве и ремонте в том числе автодорог, поделился информацией об
используемой нормативной базе, наработанной организацией. В ходе встречи
обсудили детали проекгирования, строительства и после.ryющей экспJryатации
TaKro< покрытий.

По итогам заседания круглого стола и приЕимая во внимаЕие опыт
Российской Федерации, участники круглого стола цредложили рассмотреть
возможность обустройства автомобильных дорог в городе Бендеры с
использованием бетонньтх плит, полr{енньж методом вибропрессоваЕиJI, а
также )читьваrl туристическую направленность города Бендеры,



рекомендовiлли государственной администрации г. Бендеры цри проведении

ремонта дорог в исторических частях города использовать метод замощениJI
бетонными плитами. Представленrrуо российским экспертом презеЕтацию
направили для ознакомления в адrес Министерства экономического ра:lвитиrl
Приднестровской Молдавской Ресгryблики и в адрес государственной
администрации г. Бендеры. Как результат - в настоящее времrт этим
новаторским способом выпоJIЕяется ремонт участка дороги улицы Ткаченко в

районе Бендерской набережной.
Один из важнейших вопросов, который постоянно находится на контроле

у комиссии - вопрос <<о подготовке городского хозяйства к работе в осенне-
зимний период). Ежегодно деIryтаты рассмативают информацию о том, как
идет подготовка в данном направлении на очередной сезон.

4) В постоянной дегryтатской комиссии по здравоохрацеЕпю,
образованию, соцпальпой полптпке и экологпп работают 3 деrryтата,
председатель комиссии - Влаryца Михаил Константинович. За отчётный
период комиссия провела 19 заседаний, из которых 13 было внеплЕlновых.

В целях обсуждения tlктуальньж проблем, волнующих и деrryтатов, и
жителей города, Еа площадке городского Совета неодЕократно ъ 2022 rоry
проводились заседаниrl кругльж столов.

Так, 1l авryста в Бендерском городском Совете народных деrryтатов
состоялся круглый стол по теме <<Благоустройство, соблюдение чистоты и
порядка на территории города Бендеры. Ею 1^rастникЕll\,rи стали деIryтаты,
представители государственной администрации, экологической милиции,
коммуltальньш предприятий, Общественного Совета города Бендеры. Среди
подЕятьж проблем - кJIючеваJI: образование свалок на местах временЕого
складирования уличною смета. По итогам засед{шиJI был дшr ряд рекомендаций
специtллизированный сrryжбе МУП (БОСРЭДСОБ <Коммунал.ЩорСервис) по

улучшению качества работ, а также направлено обрапIение в алрес УВ,Щ г.
Бендеры с предложеIrием о привлечени}t системы Еаружного
видеонаблюдения <Безопасный город) для вьuIвления нарушителей,
перевозящих мусор без соответствующего разрешения. Вопрос остается на
контоле постоянной дегryтатской комиссии по здравоохранеЕию,
образованию, социаlrьной политике и экологии, которая провела больцrую

рабоry в paMKEIx подготовки дЕrнного мероприrtтия.
Хотелось бы отметить огромную рабоry данной комиссии по

завершению цроведения инвентаризации и разработке едиIlого реестра
мемориаJIьньгх объектов, установлеЕньD( на территории города Бендеры, сел
Гыска, Протягайловка и Варница. Итогом стало цроведеЕие круглого стола по
данному вопросу и приЕятие Решения Ns 2б от 06.10.2022r. З2 сессuц 2б созыва
<О Реестре историко-культурньш объектов г. БеЕдерьD). Вместе с этим, в
отчетном году Еачата работа по определеЕию балансодержателей историко-
культурньгх объектов г. Бендеры, в отношении которых отсутствуют сведения.
,Щанная работа будет продолжена в 202З го.ry.

В связи с увеличением случаев Еападения на грФкдан как бездомньтх, так
и хозяйских собак, в июне месяце был проведен анаJIиз ранее напракпенной
законодательной инициативы городского Совета <О содержании собак и
реryJIяции числеЕности безнадзорных и бесхозпьrх собак в Приднестровской
молдавской Республике> с учетом поправок Верховного Совета



Приднестровской Молдавской Ресгryблики. На осIIовании Решения Jtlb 35 от

07.06.2022r. 26 сессии 26 созыва городским Советом была принята новая

законодательная инициатива <об ответствеЕном обраJцении с собаками в

Приднестровской Молдавской РесrryбликеD, направленн€Iя в адрес Верховною
Совета Приднестровской Молдавской Ресгryблики, которЕtя была отклонена.
Понимая вФкность поднятой проблемы, городским Советом народных

деIryтатов 21.12.2022r. было проведено заседание IФуглою стола по даЕному
вопросу с приглашением всех заиЕтересоваЕIIых лиц. По итогам его

обсухдения цредложено всем участЕикам заседаIiия, в том и числе и

представитеJuIм зоозащитников, проаЕдIизировать разработалный городским
Советом проект закона и направить свои предложения с целью его доработки.
работа над совершенствованием законодательной инициативы городского

Совета народньгх депутатов будет продолжена в 2023 голу.

5) Постоянная деIryтатскЕuI комиссия по промышленностп,
архптекгуре, муницппальной собствеrrностп и земельным ресурсам

рuбоrае.г в составе б деrryтатов, председатель комиссии - Семёнов Сергей

Hr*onae"rr. В отчётном периоде комиссия провела 17 заседаний, из которых 9

было внеочередЕьrх.
представители комиссии по архитектуре, муниципальной собственности

иземельнымресУрсамприЕялиактиВное5rчастиевпоДготоВкеипровеДении
круглою стола по теме <Благоустройство, соблюдение чистоты и порядка на

территории города Бендеры), на котором были рассмо,грены вахные для города

и горожtlн вопрось1.
в 2022 г. дегryтаты комиссии рассмотрели воцросы о включении в Плая

планировки и застройки города Бендеры 5 объектов.
По предложению государственной адмиЕистрации были внесены

15 дополнительньтх объекгов в МуниципЕлльную програ.т\,{му рtвгосударствлениrl
и приватизацпи gа 2027 -2022 гг.>>.

комиссией была проведена работа по разработке Положения о порядке

принятия решеЕия о передаче муниципаJIьЕого имущества в арен,ry, которое

впоследствии было утверждено на заседанvти Зб сессии городского Совета,

всего в 2о22 гоry на заседаниrrх постоянных деrryтатских комиссий было

рассмотреЕо 948 вопросов.
с более подробной информацией о работе нацIlD( комиссий можно

ознакомиться непосредственно в отчетах постоянньтх дегryтатских комиссий

за2022 rод.
Подводя итог, обозначу планы на текущий, 2023-й год. Как

приоритетнУювыдеJIюрабоryпо)л{астиюВсоздаЕииисоВершеЕствоВании
действующего зtlконодательства - Еормативной правовой базы. Именно она

позвопяет Halvt сегодIш на цракгике цродолжать реаJIизовывать главные

ЕацрЕвления, которые определены Стратегией социально-экономического

развития Приднестровья на 2018-2026 годы. Щель - более качественно и
эффективно решать в том числе и вопросы раatвития нашего города,

улучшения качества жизни бендерчан и сельчан.
Среди ocHoBEbIx задач Бендерского городского Совета на 202З год

выдеJIю следующие:
- обеспечить выполнеЕие обозначецных Президентом ПМР и Верховным

Советом ресrryблики задач, в том числе оцределенньж главой государства в
Послании органам госвласти и управлеЕиrI на 2023 год;



Среди основцьD( задач Бендерского городского Совета на 2023 год
вылеJIю следующие:

- обеспечить выпоJIнеЕие обозначенньrх Президентом ПМР и Верховным
Советом ресгryблики задач, в том числе оцределенньrх главой государства в
Послании орrанам госвласти и управJIения на 2023 год;

- совместяо с государственной администрацией города продолжить

реализацию республиканских и городскю( програп,rм различной
направленности, оцределенньг)( для реализации в текущем го.ry;

- особое внимание уделить определеЕию перспектив

р€ввития муниципЕuIьных уцитарньгх предприятий, в этих цеJIях усилить
контроJIь за осуществJIением ими финансово-хозяйственной деятельности;

- усилить рабоry с выполнением наказов избирателей,
Выполнение этих и другrх не менее B€DKHьD( задач, как и прежде, будет
закреплено в решениD( Бендерского городского Совета народЕьтх детrгатов.
Выполпение и контоль их исполнения - не только залог успешной
деятельности депутатского кортryса, но п благопоJIучие и комфорт жителей
нашего города.

В завершение отчета хочу поблагодарить за плодотворное
сотрудничество и взаимодействие всех своих коллег, депутатов Верховного
Совета, работников €шпарата, предстЕlвителей государственной администрации,

ресrryбликанскIа( и городских ведомств, с.тryжб и управлений, общественников.
За этим - большая совместная работа, направIIенная на достижение главного

результата - развитие и процветание нашего общего дома - города Бендеры.
Уверен, что, KEIK и прежде, мы продолжим рабоry над улrrшением жизни

горожан и разноплановым развитием города в целом.

Председатель городского Совета
Еародных дегцлатов ,й7 Ю.И. Кара


